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---~ VIlle de ___,-

GatineaU 
Culture et loisirs 

COMMISSION GATINEAU, VllLE EN SANTÉ 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gat'tneau (secteür de Hüll), LE JElJDI 9 .fl.JTI"'~ 2005 À 9 H 
Maison du Citoyen, salle des comités · 

PRÉSENCES: Monsieur Pierre Philion, président et conseiller municipal du district de 
Saint-Raymond Vanier 
Monsieur Joseph De Sylva, conseiller municipal du district du Versant 
Madame Denise Laferrière, conseillère municipale du district de Hull 
Monsieur Guy Nadon, Kinexsport 
Madame Lucie Lemieux, Direction de santé publique 
Monsieur Louis-Philippe Mayrand, Direction générale du Centre de santé et de services 
sociaux de Gatineau 

ABSENCES MOTIVÉES : 

INVITÉS: 

SECRÉTAIRE : 

Monsieur Mario Harel en remplacement de Monsieur John Janusz, Service de police 
de Gatineau 
Madame Lucie Lafleur, Commission scolaire des Portages-de-l'Outaouais 
Monsieur Réjean Piché, Coopérative de développement économique et communautaire 
Madame Berthe Miron, TARO 
Madame Norma Kelland, Université du Québec en Outaouais 
Madame Josiane Cassette, Commission Gatineau, Ville en santé 
Madame Linda Sabourin, Commission Gatineau, Ville en santé 
Madame Agathe Lalande, Commission Gatineau, Ville en santé 

Monsieur André Sanche, représentant RAPHO 
Monsieur Michel Quesnel, représentant des gens d'affaires 
Monsieur Yves Lahaie, Cegep de l'Outaouais 
Monsieur Louis-Paul Guindon, Module de la culture et des loisirs 

Madame Gisèle Parisien, CDEC de Gatineau 
Madame Isabelle Barbeau, organisatrice cormnunautaire- Aylmer 
Monsieur Marc Sarrazin, organisateur communautaire- Buckingham 
Madame Donna Lévesque, directrice Centre alimentaire d' Aylmer 
Madame Sarah Paris, intervenante, CSSS, secteur Hull 
Madame Francine Mongeon, CIPTO 

Jacinthe Laberge, Module de la culture et des loisirs 

1. MOT DE BIENVENUE DE MONSIEUR PIERRE PHILION 

M. Philion souhaite la bienvenue à tous les membres et invités présents et demande de faire un tour de table 
pour se présenter. 
Mme Sabourin mentionne que le point «Loi 112 sur les environnements sans fumée » est déplacé après le 
point 5 «Parole aux citoyennes et citoyens » qui est aussi déplacé après le mot de bienvenue. Le sujet « Vidéo 
Paradiso » est ajouté au point « Parole aux citoyennes et citoyens ». 

PAR OLE AUX CITOYENNES ET CITOYENS (POINT 5) 

• Transport alternatif 
Monsieur Philion invite Mme Parisien, Mme Lévesque, Mme Barbeau et M. Sarrazin à faire leur présentation 
sur le Transport alternatif. Le document « Pour une amélioration de la santé : le transport collectif, une 
solution! >> est distribué. 

Mme Parisien fait 1 'historique du projet. Chaque représentant fait part des problématiques de leur secteur 
respectif M. Sarrazin pour le secteur Buckingham, Mme Parisien pour le secteur Gatineau et Mme Barbeau 
pour le secteur Aylmer. Des pistes de solution sont apportées mais du financement est nécessaire. Les 
perspectives envisagées sont une demande de 15 000 $ à la commission; des demande sont prévues à la DSP 
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de 10 000 $et à Emploi Québec de 15 000 $.La CDEC de Gatineau a accepté le rôle de fiduciaire. La STO 
sera approchée éventuellement comme partenaire. 

Une étude de faisabilité sera faite. Mme Miron et M. Piché informent que des sources de financeme.nt sont 
disponibles et qu'ils peuvent fournir des contacts. M. Sarrazin souligne qu'ils veulent passer à l'action, qu'il y 
a eu suffisamment d'études et que le projet cheminera sûrement sur quelques années. M. Philion leur suggère 
de se faire inviter au comité de transport adapté de la STO. Les membres de la commission doivent en discuter 
et leur faire part de la décision dans les jours à venir. 

• Vidéo Paradiso 
Sarah Paris et Francine Mongeon expliquent le projet de Manon Barbeau de l'ONF qui est déjà reconnu comme un 
succès à Québec et Montréal. Ce projet a pour but l'émergence des talents et de développer de nouvelles compétences, 
entre autres. La clientèle visée est les moins de 30 ans. Concrètement, c'est une roulotte qui se déplace, elle est équipée 
de tout ce qu'il faut pour permettre aux jeunes de réaliser des vidéos et des enregistrements musicaux. C'est un projet 
créateur et formateur. Un montant de 7 650 $ est nécessaire pour payer 3 formateurs pour 3 semaines (850 $par 
formateur par semaine) et il y a un besoin aussi au niveau de i 'hébergement. Le reste est financé par i 'Oî'lj'F. 
Mme Mongeon explique que la mission du CIPTO est de développer des actions communautaires et d'offrir des 
services d'intervention et de prévention en toxicomanie à la population. L'organisme a des contacts privilégiés et avec 
le CSSS, s'engage à créer un comité de coordination avec plusieurs partenaires. Une proposition de coordonner tm 
comité de partenaires est faite et la participation de la Ville serait financière (7 650 $)et aussi d'autres besoins pour la 
roulotte comme par exemple, le branchement électrique. Mme Lalande propose les commissions scolaires comme 
partenaires. 
M. Philion demande à savoir au niveau du plan d'action, quel serait le budget réel. Mme Lalande spécifie que le dépôt 
du plan d'action doit être fait avant le 23 juin. Si la commission décide d'entériner le projet, il faut confirmer le 
montant pour l'indiquer au plan d'action qui devra être accepté au conseil mtmicipal. Mme Paris propose de rencontrer 
Mme Sabourin pour faire un montage financier. 

ACTION PAR Linda Sabourin 

• Loi 112 sur les environnements sans fumée 
M. Philion informe les membres de la commission que le projet de loi sur les environnements sans fumée a été adopté 
à l'Assemblée nationale. D félicite les membres qui ont participé à ce projet. Tous les membres se réjouissent de 
l'adoption de ce projet de loi. 

2. LECTURE ET ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 

L'ordre du jour est proposé par M. De Sylva et appuyé par M. Piché. 

3. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DES 28 ET 29 AVRIL 2005 

Le procès-verbal des 28 et 29 avril 2005 est adopté tel que proposé. 

Proposé par M. Mayrand et appuyé par Mme Laferrière. 

4. SUIVI AU PROCÈS-VERBAL 

Mme Sabourin fait les suivis du dernier procès-verbal. 
• Responsabilité de la commission en fonction des indicateurs de santé. 

Mme Lalande devait faire un suivi avec Lucie Fréchette mais ne l'a pas fait par rapport au dossier de 
l' A.R.U.C. où elle fait partie du comité. Elle doit la rencontrer et faire le lien avec nos indicateurs de santé. 

• Mise à jour des projets 2005 et priorités des projets 2006 en fonction des déterminants. 
Mme Sabourin remet des documents qui résument ces sujets. 

• Chantier sur les commissions municipales. 
n y a un point prévu à l'ordre du jour sur la représentativité. 

• Recommandation pour le programme de défibrillation et de RCR. 
Mme Sabourin a contacté David Leclerc du cabinet du maire qui discute avec Melvin Jomphe, directeur 
du cabinet du maire afin de connaître les attentes du maire concernant la recommandation de la 
commission. 

• Dépôt de la politique familiale. 
Mme Sabourin a fait une présentation aux aînés. Mme Lalande mentionne que la politique a été présentée 
au comité plénier cette serrtaine et sera adoptée au conseil municipal le 21 juin. - - -

• Demande de sollicitation d'appui pour paramédics. 
M. Philion demande de vérifier si c'est bien la région de l'Outaouais qui a le projet pilote, sinon la 
commission peut appuyer la demande que l'Outaouais soit la région pilote afin que certains soins 
paramédics soient confiés aux techniciens ambulanciers. 

ACTION PAR Linda Sabourin 
Proposé par Mme Miron et appuyé par Mme Kelland. 

• Règlement municipal : hockey dans la rue. 
Mme Sabourin a envoyé la recommandation de la commission à M. Richard Côté, président du comité des 
immobilisations. 
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• Proposition de M. Guy Nadon, affiches «maison sans fumée ». 
Mme Cossette a fait une recherche de prix. Pour 2 500 étiquettes de 2W' x 4W' en vinyle sur fond blanc, le 
coût est de 950 $+taxes. Ce projet est inscrit au plan d'action 2006. 

5. PAR OLE AUX CITOYENNES ET CITOYENS 

Ce point a été déplacé après le mot de bienvenue. 

6. SUIVI AU PLAN D'ACTION 2005 : 

• Gala hommage 2005. 
Mme Cossette mentionne qu'il y a un changement de lieu. Le gala aura lieu à la salle Odyssée de la 
Maison de la culture plutôt qu'à la Maison du Citoyen, le 23 novembre prochain. Le sous-comité a décidé 
d' ooter oour une nouvelle formule en gardant la base de 1' événement vu le succès de 1' an oassé. 
M~e L~lande rappelle que les critèr;s de reconnaissance seront clarifiés et précisés. L~ sous-comité se 
rencontre prochainement. 

• Moisson Outaouais. 
Mme Sabourin a participé à plusieurs rencontres. La commission doit réfléchir si on aide et si on 
s'implique ou pas. Elle dépose un document« Étude de faisabilité>> avec une demande de financement de 
60 000 $, éventuellement. 

• Comité jardins communautaires. 
Mme Sabourin dépose un document« Résumé du projet: cadre de référence pour le soutien des jardins 
communautaires». Une demande de soutien sera faite dans le plan d'action 2006. Les responsables feront 
une présentation à la commission en octobre prochain. 

• Comité d'accessibilité universelle. 
Mme Sabourin dépose un document «Résumé du projet : comité d'accessibilité universelle ». Un avis 
légal a été demandé. Selon la loi, les responsabilités des municipalités sont accrues quant à l'identification 
des obstacles. Le comité de travail alimentera la réflexion. 

7. PROJET DE PHOTOS AU CENTRE-VILLE 

C'est un projet mobilisateur pour rallier tout le monde du centre-ville qui comprend 60 partenaires. Une 
recommandation au conseil sera faite pour utiliser l'argent non utilisé disponible dans le budget de l'ensemble 
des commissions. 
Proposé par Mme Lemieux et appuyé par M. Harel. 

ACTION PAR Linda Sabou:rin 

8. PLAN D'ACTION 2006 

Mme Lalande demande de fixer une rencontre en soirée et c'est le lundi 20 juin de 17 h à 20 h 30 qui est 
retenue comme date. 

9. REPRÉSENTATMTÉ 

Sujet reporté à la prochaine rencontre. 

10. CENTRE D'APPRENTISSAGE INTENSIF, CDEC 

Sujet reporté à la prochaine rencontre. 

11. PROCHAINES RENCONTRES 

Les dates des prochaines rencontres seront fixées en septembre. 

12. VARIA 

Aucun sujet à varia. 

13. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

M. Philion propose la levée de l'assemblée à 11h45. 

J iïlthe Laberg~ 
Secrétaire 
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